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議 会 運 営 委 員 会 記 録 

 

１．会議日時 

  平成３０年１２月１９日（水） 午後３時２６分 開会 

                 午後３時３６分 閉会 

 

１．場所 

  第一委員会室 

 

１．出席委員 

  委 員 長 松 本 暁 彦 副委員長 村 上 英 明  委  員 増 永 和 起 

  委  員 楢 村 一 臣  委  員 森 西  正  

  議  長 嶋野浩一朗  副 議 長 福 住 礼 子 

  議  員 中 川 嘉 彦  

 

１．欠席委員 

  なし 

 

１．説明のため出席した者 

  なし 

 

１．出席した議会事務局職員 

  事務局長 藤 井 智 哉 同局参事兼局次長 岩見賢一郎 

  同局次長代理 田 村 信 也  同局総括主査 香 山 叔 彦 

  同局書記 速 水 知 沙  同局書記 関  正 秀    

 

１．案件 

・次期定例会日程の仮決定について 

・議会運営委員会の行政視察について  
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（午後３時２６分 開会） 

○松本暁彦委員長 ただいまから議会運

営委員会を開会します。 

 本日の委員会記録署名委員は、村上委員

を指名します。 

 それでは、次期定例会の召集日並びに審

議日程について、事務局から説明をお願い

します。 

 香山総括主査。 

○香山事務局総括主査 平成３１年第１

回定例会の召集日につきまして、市長部局

と調整した結果、２月２０日が召集日と内

定されましたので、それに基づき審議日程

案を作成いたしております。 

 それでは、お手元に配付しております資

料に基づき、日程案を説明申し上げます。 

 まず、会期は２月２０日から３月２８日

までの３７日間となります。 

 本会議初日が２月２０日で、市政運営の

基本方針、提案理由の説明、即決議案の審

議となります。 

 また、議会議案の提出締め切りでござい

ます。 

 ２月２５日が代表質問の届け出締め切

りでございます。 

 ３月６日と７日が本会議で代表質問、１

１日が文教上下水道常任委員会と民生常

任委員会、１２日が総務建設常任委員会と

委員会予備日、１３日、１４日午後、１５

日及び１８日午後が委員会予備日、なお、

１８日が一般質問の届け出締め切りでご

ざいます。 

 １９日は、駅前等再開発特別委員会、２

６日が議会運営委員会、２８日が本会議最

終日で一般質問の後、付託議案の委員長報

告、採決でございます。 

 また、２８日の本会議終了後は、次の定

例会の日程を仮決定いただく議会運営委

員会でございます。 

 以上、平成３１年第１回定例会の審議日

程案の説明といたします。 

○松本暁彦委員長 ただいま、事務局から

説明があったとおり、仮決定することに異

議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○松本暁彦委員長 異議ないようなので、

そのように仮決定します。 

 本委員会の行政視察について協議をし

ます。 

 行政視察の実施については、既に決定を

しているため、視察日程等についてご協議

いただきます。この件につきましては、先

進事例等の情報収集を行うとともに、日程

を調整させていただいた内容をもって委

員長案としてまとめましたので、ご提案さ

せていただきます。 

 まず、日程は平成３１年１月３０日水曜

日から、１月３１日木曜日です。 

 視察市は、大分県大分市及び山口県山陽

小野田市。 

 大分市は人口約４８万人、こちらでは議

会ＢＣＰについて視察を行います。大分市

では、平常時から災害発生時に迅速かつ的

確に対応できるよう、大分市議会防災会議

を設置しており、大規模災害に備え災害時

の本会議招集、議案審議、採決に関する手

順を明文化した議会ＢＣＰを作成してい

ます。 

 災害が発生した場合でも、市民の命と財

産を守るとともに議会の機能維持を図る

取り組みについて視察を行います。 

 また、山陽小野田市では、人口約６万３，

０００人、こちらでは議員間討議について

視察を行います。山陽小野田市では、議員

相互間の議論を尽くして合意形成に努め、

議員間での討議を活発に行うことにより
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論点を明確にし、さらに議論を深めること

により意見を集約し、政策提案を行ってお

ります。 

 また、平成２６年度になりますが、日本

経済新聞社の議会改革度調査で中国５県

の市議会で１位となり、全国でも９位とな

るなど議会改革に取り組まれております。 

 既に、民意を反映されることを目的とし

て議員間での討議を充実させる取り組み

について、視察を行います。 

 以上のような視察案を提案させていた

だきましたが、委員の皆さんいかがでしょ

うか。 

 増永委員。 

○増永和起委員 日程やその行き先につ

いては、今の委員長の案に私も賛成をいた

しますけれども、問題はこの視察に行って、

その後どういうふうにするかということ

だと思います。きょうそこまで決める必要

はないかとは思うのですけれども、やはり

これを視察した後の議会運営委員会での

話し合い、それを摂津市の議会改革にどの

ように生かしていくのか。取り入れる、取

り入れないもひっくるめて話し合ってい

く必要があると思いますので、そのことに

ついても一緒に考えながら視察に行きた

いと思っております。 

○松本暁彦委員長 ほかに、意見はござい

ませんでしょうか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○松本暁彦委員長 このようなご意見を

踏まえまして、しっかりと視察に行きたい

と考えております。 

 それでは、ただいまの協議のとおり決定

いたします。 

 暫時休憩します。 

（午後３時３１分 休憩） 

（午後３時３５分 再開） 

○松本暁彦委員長 再開します。 

 それでは、大分市において議会ＢＣＰに

ついて、山陽小野田市において議員間討議

についての視察を行いたいと思います。 

 本委員会の視察につきましては、以上の

とおり実施することといたしますので、よ

ろしくお願いいたします。 

 以上で本委員会を閉会します。 

（午後３時３６分 閉会） 

 

 

 

 

 

 委員会条例第２９条第１項の規定によ

り署名する。 

 

 

 議会運営委員長     松本 暁彦 

 

 

 議会運営委員      村上 英明 

 

 


